









Pelaksanaan di lapangan, terdapat kesulitan karena jumlah mata pelajaran yang diajarkan sangat banyak, 12 mata pelajaran, yang kesemuanya dituntut untuk diakselerasikan pada siswa SLTA. Akibatnya, siswa peserta program akselerasi merasa berat karena harus mempelajari semua mata pelajaran dalam waktu yang sangat cepat, hal ini dikarenakan umumnya sekolah belum mengadakan layanan individual yang sesuai dengan bakat dan minat siswa.

Siswa peserta program akselerasi dituntut untuk mempunyai prestasi dan kemampuan akademik yang lebih baik dari kelas reguler. Tidak jarang tuntutan dari pihak sekolah maupun dari orang tua agar mereka saling berkompetisi antar siswa akselerasi untuk menjadi yang terbaik. Hal ini membuat mereka berusaha mencapai prestasi tinggi di sekolah, sehingga dapat menimbulkan kecemasan dalam diri seorang siswa. Mengalami kegagalan dalam memenuhi tuntutan merupakan salah satu kecemasan yang sering dialami oleh siswa program kelas akselerasi. Hal ini disebabkan mereka selalu menghadapi tugas rutin yang biasanya dapat menimbulkan kebosanan, tidak disukai anak kelas akselerasi karena mereka menginginkan kegiatan yang inovatif, kreatif dan menuntut kepandaian mereka. Siswa program akselerasi mendapat tuntutan agar berhasil sempurna, sangat terikat pada nilai-nilai baik dan menjauhi nilai-nilai buruk, bertanggung jawab, dan sulit mengubah pendapat yang telah diyakininya dalam motivasi berprestasi untuk menjadi yang terbaik. Siswa sering mengalami kecemasan dan mudah frustrasi

karena adanya tekanan dan tuntutan untuk berprestasi, siswa menjadi terasing pada orang lain karena sempitnya kesempatan untuk bersosialisasi dengan orang lain, misalnya membentuk persahabatan dengan teman sebaya. Dampak negatif lain yaitu kegelisahan akibat harus menentukan keputusan karier lebih dini dari masanya. Hal tersebut menjadi kelemahan dan potensi negatif dalam penyelenggaraan proses percepatan belajar.

Hasil wawancara yang dilakukan dengan salah seorang wakil kepala sekolah penyelenggara program akselerasi, menyatakan bahwa pelaksanaan program akselerasi di sekolah ini ditemukan beberapa siswa peserta program terlihat kurang komunikasi, mengalami ketegangan, kurang bergaul, dan tidak menyenangi pelajaran olah raga. Beberapa orang tua mengeluhkan anaknya menjadi sulit berkomunikasi sejak mereka menjadi siswa peserta program akselerasi.

Berdasarkan penelitian yang dilakukan oleh Nurida (2004), salah satu tim Peneliti dari Universitas Islam Negeri (UIN) Syarif Hidayatullah Jakarta, menyebutkan bahwa program akselerasi yang berbasis kurikulum nasional yang diterapkan di Indonesia belum mencapai tujuan yang telah dirumuskan, seperti meningkatkan kecerdasan emosional. Banyak siswa yang cemas, stres, dan jarang berkomunikasi. Padahal menurut hasil penelitian yang dihimpun oleh Barbara Clark (1982) tentang remaja berbakat matematika usia 12-13 tahun pada Universitas Hopkins Amerika, menunjukkan penyesuaian emosional dan sosial peserta program akselerasi di atas rata-rata di Amerika.







































